

## **CEAPP anuncia a las y los ganadores del Premio de Periodismo de Investigación 2025**

**Xalapa, Ver., 11 de septiembre de 2025.**– La Comisión Estatal para la Atención y Protección de los Periodistas (CEAPP) dio a conocer a las y los ganadores del Premio de Periodismo de Investigación CEAPP 2025, tras la deliberación de un jurado externo integrado por académicos, periodistas y representantes de la sociedad civil.

En esta edición se recibieron 70 trabajos periodísticos en las categorías de Reportaje Escrito 24 propuestas, Fotoperiodismo 13, Multiformato 19, Divulgación Científica o Cultural nueve y Trayectoria Periodística cinco.

Las y los ganadores recibirán un estímulo económico de 30 mil pesos para el primer lugar, 20 mil pesos para el segundo y 10 mil pesos para el tercero; en tanto que la categoría Trayectoria Periodística otorgará un reconocimiento económico de 10 mil pesos.

En la categoría Reportaje Escrito las y los ganadores fueron: Primer lugar, Persecución Judicial: Estrategias legales para eliminar rivales políticos en Veracruz, de la periodista Flavia Morales de los medios, AVC Noticias, Revista Proceso y Connectas. El segundo lugar fue para el trabajo, Víctimas en el aula: la omisión en los casos de abuso de la periodista Ana Lilia Martínez Mozo y de la Agencia AVC Noticias y el tercer lugar fue para el trabajo: Las invisibles: Historias de niñas y adolescentes vendidas y violentadas por sus padres del periodista Enrique Quiroz García publicado en el medio digital El Manifiesto Noticias.

Esta categoría tuvo una Mención Especial para el trabajo, Veracruz, segundo lugar en transfeminicidios en México; una tipificación necesaria y urgente de la periodista Sofía Alondra Olvera del medio de comunicación de la Universidad de Xalapa, Acrópolis Multimedia y redactado por Sofía Alondra Olvera Serrano.

En la categoría Fotoperiodismo los ganadores fueron: en primer lugar, El último viaje de América Yamilet, del fotoperiodista Luis René Corrales González, publicado en los medios Diario de Xalapa, SCB Informa, The New York Times y Sol de México; en el segundo lugar, La marcha de los cangrejos azules, del fotoperiodista Félix Márquez publicado en Gatopardo y en tercer lugar el trabajo ganador fue, Josmar Caleb y el camino de regreso tras sobrevivir al fuego de Marco Antonio Pérez Martínez y publicado en la agencia AVC Noticias.

Para la categoría Multiformato el trabajo que recibió el primer lugar fue: El Bosque de las Monjas, una coproducción de la Universidad Veracruzana a través del Instituto de Investigaciones Biológicas y de Radiotelevisión de Veracruz, trabajo presentado por Christian Alejandro Delfín Alfonso y Arleth Barradas; el segundo lugar fue para el trabajo: Corrupción y trabajo infantil en Perote: el caso de Jonathan publicado en la Agencia Libertad y Dossier Político del periodista Paul Contreras Corona; y el tercer lugar para: Realidad Distorsionada: Gobierno ausente para enfrentar salud mental y adicciones en el sur, publicado en Conexión Informativa de la periodista Ilse Vianney Sulvaran Esquivel.



Esta categoría recibió una Mención especial por el trabajo Las islas de los perros abandonados en Alvarado: 55 años de impunidad en el maltrato animal, publicado en La Silla Rota Veracruz, trabajo realizado por Mara Belén López Vela y Yulith Denisse Hernández Sánchez.

Para la nueva categoría denominada Divulgación Científica o Cultural, el primer lugar se lo llevó el trabajo: Coatachica y captura de camarón las raíces indígenas de Jalcomulco que salvaron al río de transnacional, publicado en La Silla Rota Veracruz de la periodista Fernanda Malpica; el segundo lugar fue para Microplásticos, de Radio Universidad Veracruzana presentado por Brisa Renata Gómez Portillo y Juan Carlos Plata González; el segundo lugar fue para el trabajo El "chapopotli" y el arte prehispánico en la costa del Golfo de México, publicado en el portal de noticias InformatéPR y del periodista Jorge Huerta Estrada.

En esta categoría obtuvo una Mención Especial el trabajo denominado Carnavales de Antaño vs Actuales en Puerto México, Veracruz, publicado en el Diario del Istmo y realizado por el periodista David Caba Vinagre.

El reconocimiento a Trayectoria Periodística fue para Nicanor Juanz Hernández "Nicanor", caricaturista con 57 años de trayectoria ininterrumpida, propuesto por asociaciones de periodistas y caricaturistas veracruzanos.

El Secretario Ejecutivo de la CEAPP, Tulio Moreno Alvarado, agradeció a las y los integrantes del jurado por su compromiso y participación desinteresada en este proceso. En esta edición colaboraron: Guadalupe H. Mar, académica y periodista; Araceli González Saavedra, presidenta de Equifonía; Raciél D. Martínez Gómez, académico y columnista; Elfego Riveros Hernández, fundador de Radio Teocelo; y Lorenzo León Diez, narrador y ensayista.

La Ceremonia de Premiación se llevará a cabo el próximo 30 de septiembre en Xalapa, Veracruz.